

NOS CORRESPONDANTS

► **Blanquefort | Parempuyre** : Alexandre CORSAN 06 70 92 16 81
► **Pauillac** : Monique NAUZIN 06 76 60 14 83
► **Arsac** : Bernard MARCHAND 06 62 38 47 06
► **Saint-Julien-Beychevelle** : Renée POUYFAUCON 05 56 59 04 12
► **Ludon-Médoc | Macau | Le Pian-Médoc** : Pascal CORPART 06 75 67 29 95

► **Sainte-Hélène | Brach | Le Temple | Salaunes | Saumos** : Patrick JOUANNET 06 21 51 54 49
► **Margaux-Cantenac | Labarde | Soussans** : Emily CHEVALORE 06 70 48 21 07
► **Saint-Laurent-Médoc | Lamarque | Saint-Sauveur** : Pierre BONATI 06 21 98 65 36
► **Arcins | Avensan | Moulis-en-Médoc | Listrac-Médoc | Castelnau-de-Médoc** : Gilles SALLES 06 09 90 26 17
► **Pour les autres communes**, contactez la rédaction au 05 57 75 14 00



Pleine lune sur les échanges scolaires franco-chinois

PAUILLAC. Suspendus depuis 2019, à cause de la pandémie de Covid-19, les échanges entre l'ensemble scolaire Saint-Jean, à Pauillac, et le Lan Chi Pat memorial secondary school de Hong Kong ont retrouvé, début septembre, un rayonnement exceptionnel.

Monique NAUZIN

10 étudiants de la Lan Chi Pat memorial secondary school, à Hong Kong, encadrés par M. Yeung, directeur de l'école et Miss Yung, professeure, ont été chaleureusement accueillis à Pauillac, du 9 au 17 septembre, par les représentants de l'ensemble scolaire Saint-Jean ; par leurs correspondants, élèves de 3^e, 2^e et 1^{ère} et leurs familles ; par la famille de Jean-Michel Cazes, qui parraine et sponsorise ces échanges depuis 2008, et par le Rotary-Club du Médoc, le temps d'une soirée au Bistrot des Vignes et des Angès. Ce séjour étudiant hongkongais, très attendu, élaboré avec le plus grand soin, a été jalonné de moments d'échanges et de découverte d'une grande richesse, notamment une initiation à la calligraphie chinoise et surtout, des

escapades joyeuses et conviviales, en semaine, à Saint-Émilion, la dune du Pyla, Arcachon, la Brède, Bordeaux, avec l'ensemble scolaire Saint-Jean et, pendant le week-end, dans la presqu'île du Médoc, avec les familles. Celles-ci récupéraient pour ce faire « leur » étudiant à 10 heures, au château Haut-Batailley (tous étant hébergés dans cette propriété des domaines Jean-Michel Cazes). Ces deux journées en famille, qui laissaient à chacune le choix d'organiser, à leur gré, les sorties, visites, animations, etc., ont été fort goûtées de part et d'autre, puisqu'elles ont permis aux élèves d'approfondir leurs liens et de nouer une certaine complicité. La journée « phare » du séjour a été celle du lundi 16 septembre, veille du départ des étudiants hongkongais pour Paris : trois jours de visite étaient orchestrés avant leur retour en Chine. La soirée, au Château

Lynch Bages, réunissait les étudiants chinois et français, leurs enseignants, les familles d'accueil et une partie de la famille de Jean-Michel Cazes : Téréza, son épouse ; Jean-Charles ; son fils et sa fille Marina, la cheffe d'orchestre et interprète de cette soirée depuis plusieurs années. C'était la première fois que Jean-Michel Cazes, qui fut à l'origine de l'Alliance Lan Chi Pat-Saint-Jean, n'était pas là pour les accueillir, leur parrain étant décédé le 28 juin 2023. Son absence a suscité beaucoup d'émotion. Il aurait probablement été heureux de les accompagner tout au long de la visite des nouveaux chais, dessinés par le célèbre architecte américain d'origine chinoise Ieoh Ming Pei et par son fils Didi, truffant la visite d'anecdotes et informations passionnantes.

Spectacle et hommage à Jean-Michel Cazes

Un ciel dégagé a permis aux invités d'assister à un spectacle naturel unique depuis Lynch-Bages : le soleil se couchant sur le vignoble, tandis qu'à l'opposé se levait la lune la plus pleine, la plus ronde et la plus brillante de l'année : la pleine lune de septembre-octobre qui, depuis plus de 1 500 ans, est en Chine à l'origine de la fête de la mi-automne (appelée aussi « Fête de la Lune » ou « Fête des Moissons »). Il s'agit de l'un des jours fériés les plus importants du pays : il est reconnu et célébré par les Chinois du monde entier. On se retrouve alors en famille ou entre amis pour admirer la lune se levant, on mange des « gâteaux de lune », on joue aux devinettes, aux charades, on allume des



Ces deux élèves, acteurs en herbe, vont mimer un affrontement entre deux généraux. PHOTOS JDM-MN

lampions. Cette pure coïncidence de date a inspiré une partie du spectacle proposé par les acteurs chinois. Lundi soir, en costumes et maquillage traditionnels, Terry et Kaycee ont interprété une saynète d'opéra dans laquelle ils ont endossé les rôles de deux généraux de l'armée impériale (Lan Chi Pat est le nom d'un célèbre acteur d'opéra cantonnais du XX^e siècle). D'autres ont

lu un poème ou posé des devinettes. Celui qui trouvait la bonne réponse était récompensé par un lampion. Et puis, il y a eu ce petit montage photo, hommage sans paroles à Jean-Michel Cazes et cette dernière image émouvante, sur laquelle il tire sa révérence. Après quoi, place à la convivialité, dans la salle des vendanges !



Jean-Charles Cazes, Miss Yung, Marina et Thereza Cazes, M. Feung. Ce petit clair de lune brillera encore longtemps sur ces échanges.

CASTELNAU-DE-MÉDOC.

BSF inaugure ses nouveaux locaux

Vendredi 13 septembre, une centaine d'invités assistait à l'inauguration des nouveaux locaux du cabinet d'experts-comptables BSF-Médoc, route d'Avensan. De Guillaume Supéry, le président, à Aymeric Bouteiller, l'actuel directeur, en passant par Noémie Bergey, qui va lui succéder, les intervenants ont tous reconnu que leur installation dans ces confortables locaux marquait une étape dans le développement du cabinet. Soulignant leur fidélité à Cas-

telnau-de-Médoc, où ils sont présents depuis 2005, Georges Terrier et Jean Supéry, les fondateurs du groupe, ont savouré, avec 50 ans de recul, la réussite de leur initiative (le cabinet compte désormais 15 associés et 21 collaborateurs rassemblés sur 9 sites). Pour Noémie Bergey, la nouvelle directrice, « ce cabinet d'experts-comptables, lieu de services et de soutien, doit répondre à trois exigences : efficacité, humanité des relations et adaptabilité ». Ce nouveau bâtiment, moderne

et fonctionnel, devrait ainsi leur permettre de poursuivre leur politique, qui est de privilégier le contact humain. Éric Arrigoni, le maire de Castelnau-de-Médoc, a remercié le groupe BSF de participer à la dynamisation du milieu entrepreneurial de la ville. Il en a profité pour rappeler que le salon des entrepreneurs aurait lieu à Castelnau le 15 novembre prochain.

Patrick JOUANNET



Le coup de ruban. PHOTO JDM-PJ

PLUS DE 100 ÉLÈVES PAUILLACAIS SONT DÉJÀ PARTIS À HONG KONG

À ce jour, grâce au parrainage et soutien de Jean-Michel Cazes, une centaine d'élèves de l'ensemble scolaire Saint-Jean ont pu effectuer un séjour linguistique (anglais) et culturel à Hong Kong et autant d'élèves chinois ont pu venir en France. Le 14 octobre prochain, 10 élèves de Saint-Jean et deux professeurs s'envoleront pour un séjour de 15 jours à Hong Kong. La Famille Cazes poursuivra l'action de Jean-Michel et la lanterne lapin de lune offerte à Téréza Cazes par M. Feung continuera à briller à Lynch-Bages.